

Jahresbericht des AltstadtOrchesters

Unser Profil

Das AltstadtOrchester der Altstadtkirchen Zürich

- gestaltet Musik auf hohem Niveau.
- ermöglicht es, Menschen jeden Alters mit Begeisterung für diese Musik in einem Liebhaber-Orchester mitzuwirken.
- pflegt und entdeckt ein Repertoire selten gehörter Streich- und Orchestermusik aus allen Epochen.
- engagiert sich im Gemeindeleben der vier Altstadt-Kirchen und des Kirchenkreis eins Altstadt.

Das AltstadtOrchester angekommen zu Hause im Kirchenkreis eins Altstadt

Das AltstadtOrchester der Zürcher Altstadtkirchen ist schon seit 2015 Pionier für die neue Kirchenkreisstruktur. Damals wurde aus dem am Grossmünster verorteten Helferei-Ensemble das AltstadtOrchester. Unsere Ansprechpartner waren sechs verschiedene Gemeinden bzw. Institutionen: Helferei, Stadtverband, Fraumünster, Grossmünster, Prediger und St. Peter. Das AltstadtOrchester war sozusagen auf Wanderschaft. Musikalisch hat das Musizieren in den unterschiedlichen Kirchenräumen unser Gehör und unsere Aufmerksamkeit geschult. Menschlich hat uns die Beziehung zu vier verschiedenen Ortsgemeinden mit ihren Pfarrpersonen, Organistinnen und Sozialdiakoninnen gut getan. So sind wir auf inzwischen mehr als 40 Laienmusikerinnen und -musiker angewachsen. Die Höhepunkte 2019 für uns Mitglieder waren die beiden Konzerte: "Musica romantscha" mit der Sopranistin Judit Scherrer (Januar, St. Peter) und "Musik aus Wien" (Juni, Grossmünster) mit jeweils 250 bis 300 Konzertbesuchern. Neben den Gottesdiensten in den vier Altstadtkirchen konnten wir im November 2019 den Seniorennachmittag zum Thema Huldrych Zwingli: «ein ganzer Musicus» begleiten.

Und nun, seit dem 1.1.2019, gehört das AltstadtOrchester zum Kirchenkreis eins Altstadt der Kirchgemeinde Zürich und hat damit auch administrativ und organisatorisch wieder ein Zuhause. Für die gute Zusammenarbeit bedanken wir uns herzlich.



Die Altstadtkirchen Fraumünster, Grossmünster, St. Peter, Predigerkirche, Wasserkirche und Helferei: vielfältig und urban, boherzt und christlich.

Unsere beiden Konzerte:



Musica romantscha mit Judit Scherrer (Sopran)



Musik aus Wien

Die Morgenmusik (Juni, Grossmünster) war wohl die am besten besuchte Morgenmusik, die wir bisher veranstalten konnten (mehr als 250 Besucher). Das Konzert mit Judit Scherrer (St. Peter, Januar) stellt mit ca. 300 Zuhörerinnen und Zuhörer unseren absoluten Besucherrekord bis zum Januar 2020 dar.



Mitglieder:

Wir dürfen uns über eine aktive Mitgliederbasis freuen. Mit 40 Streicher- und Bläser*innen können wir die Register stabil besetzen und die vielfältigen Arbeiten und Ämter für Proben- und Konzertorganisation auf viele Schultern verteilen.



Proben- und Probenwochenenden:

Die hochkonzentrierten und gleichzeitig unterhaltsam entspannten Proben unter der musikalischen Leitung von Anita Jehli und der professionellen Unterstützung unserer Konzertmeisterin Muriel Schweizer fanden wie immer zu einem grossen Teil an unserem "Heimatstandort" in der Kapelle oder im Breitingersaal der Helferei statt. Die erfreuliche Grösse unserer Mitgliederzahl führte aber auch dazu, dass es für uns schwieriger wurde, Probenräume zu finden. Hier konnten wir von den Synergien der neu fusionierten Kirchgemeinde profitieren: wir konnten z.B. das Probenwochenende im November im Komplex der Bullingerkirche (Zürich-Hard, Kreis 4) durchführen. Den hellen weiten grossen Saal haben wir genutzt und eine Fotografin neue [Fotos](#) machen zu lassen.

Das Probenwochenende im Mai fand wie immer mit guter Aussicht im Haus für Bildung und Begegnung auf dem Herzberg im Aargau statt.

Mitwirkung im Kirchenkreis eins Altstadt

- 31.03. Gottesdienst Predigerkirche
- 30.06. Gottesdienst Grossmünster
- 20.11. Seniorennachmittag, Helferei, «Huldrych Zwingli, ein ganzer Musicus»
- 24.11. Gottesdienst St. Peter
- 02.12. Gottesdienst Fraumünster

Ausblick 2020:

Im Jahr 2020 freuen wir uns auf besondere Höhepunkte:

Im Januar «Concerto!» war unsere Dirigentin Anita Jehli gleichzeitig Solocellistin und wir konnten mit ca. 350 Besucherinnen und Besuchern unseren Rekord aus dem 2019 schon wieder übertreffen.

Im Juni begegnen wir in Chur und Zürich dem ORCHESTRINA Chur und begleiten gemeinsam die Oboistin Barbara Tillmann.

- 26.1. Concerto! St. Peter, Zürich mit Anita Jehli (Cello)
- 20.6. St. Martin, Chur und
- 21.6. St. Peter, Zürich mit dem Orchestrina Chur und Barbara Tillmann (Oboe)

Gottesdienste:

- 29. 3. 11 Uhr, Kirche zu Predigern,
- 19. 4. 10 Uhr, Grossmünster,
- 22.11 10 Uhr St. Peter, Ewigkeitssonntag
- 29.11. 10 Uhr Fraumünster, 1. Advent